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Tecnología, validadores y seguridad: 
el foco de la licitación del Transporte 
Ad portas de cumplirse un mes de la puesta en marcha de los buses eléctricos, como también de que comience la 
gran licitación del transporte público, el subsecretario Jorge Daza, reveló las intenciones de la cartera en la región. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaQestrellavalpod 

econociendo que 
R ciertamente “exis- 

te una brecha entre 
la Región Metropolitana y 
las regiones” en materia 
de transporte público, el 
subsecretario de Trans- 
portes, Jorge Daza, exami- 
nó de cerca las mejoras 
que están llegando al 
Gran Valparaíso, a propó- 
sito del arribo de los 44 
buses eléctricos a comien- 
zos de este semestre. 

Para ello, reveló la auto- 
ridad, el desafío de moder- 
nizar el sistema que hoy 
cobija a la zona en cuanto 
a traslados se planea esta- 
blecer como un “legado”. 

“Queremos dejar como 
legado del Presidente Ga- 
briel Boric el impulso de la 
electromovilidad y la me- 

jora sustancial del sistema 
del transporte público ma- 
yor en regiones y por eso 

estamos trabajando espe- 
cialmente con Valparaíso, 

porque esta gran licitación 
del año 2025, que va a 
transformar el sistema, va 
a ser la segunda licitación 

más importante después 
dela Región Metropolita- 
na”, destacó Daza en con- 
versación con La Estrella. 

En ese sentido, para el 

subsecretario, los buses 
eléctricos, la primera “gran 
señal” que recibió Valparaf- 
so en esta materia, son una 
“obra de confianza”. “Esto 

es para que la gente vaya 

entendiendo que nosotros 
estamos preocupados del 

cambio en el sistema del 
transporte público mayor”, 
subrayó. 

TECNOLOGÍA 
En cuanto a las caracterís- 
ticas de la licitación, la tec- 
nología, los validadores y 
la seguridad serán factores 
aconsiderar. 

“Evidentemente cre- 
emos que es importante 
queel sistema de transpor- 
te público cuente con ma- 
yor tecnología (...) queson 
cuestiones que son muy 
importantes para mejorar 
las condiciones de calidad 
del servicio, pero funda- 
mentalmente también pa- 
ra mejorar en términos de 
seguridad ala hora de usar 
el transporte público”, 
puntualizó. 

Lo anterior porque, “los 
ilícitos disminuyen, pero 
también disminuye la eter- 
na pelea entrelos estudian- 
tes y los choferes, entre los 
adultos mayores y los cho- 
eres, es decir, los que tie- 
nenrebaja tarifaria, enton- 
ces el chofer ya no está de- 
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IMPULSO DE LA ELECTROMOVILIDAD”. 

trás delefectivo y del poder 
ahí obtener su remunera- 
ción, sino que existe otro 
modelo, donde están los 
contratos garantizados por 
las empresas que se van a 
adjudicar esta licitación”. 

PROYECTOS 
Al consultarle qué más 
viene para la región en 

cuanto a transporte, más 
allá de la licitación del pró- 
ximo año, Daza entregó 
detalles sobre los ascenso- 
res porteños, como tam- 
bién sobre las intenciones 
deinstalar un teleférico en 
la Ciudad Jardín. 

“Nosotros estamos tra- 
bajando como ministerio 
en un reglamento para los 

4 
viajes mensuales en 
buque planean estable- 
cerse en Juan Fernán- 
dez. Licitación se lanza- 
rá afin de mes. 

ascensores, para que el Es- 
tado se pueda hacer cargo 
y así ver a los ascensores 
no solo como un medio tu- 
rístico, sino que como un 
medio de transporte en los 
cerros (...). Nosotros ya in- 
'gresamos a la Contraloría 
General de la República el 
reglamento esta semana, 

por tanto, ahora depende- 
rá de lo que se demorenen 

poder tomar razón de este 
reglamento y esperamos 
que la Contraloría lo pue- 
da hacer de manera rápida 
y poder contar con ese ins- 
trumento”, develó. 

Asimismo, “estamos 
trabajando en el estudio 
de factibilidad en el pro- 
yecto de teleférico en Viña 
del Mar, en el sector de El 
Olivar con El Salto, que 
también es una innova- 

ción importante en mate- 
ria de transporte”. 

JUAN FERNÁNDEZ 

Otra iniciativa importan- 

te, destacó, es la que se 
planea establecer, en 
cuanto a conectividad, en 

Juan Fernández, a propó- 
sito de la “eterna queja de 
las personas”. 

“Ya estamos trabajan- 
do en la licitación -la que 
se lanzará a fines de este 
mes-, que nos va a per- 
mitir mejorar la conecti- 
vidad que existe con la 
isla, pasando de dos via- 
jes mensuales en buque, 
por ejemplo, a cuatro, y 
que va a contemplar ahí 
también una mejora en 
la conectividad con la Is- 
la Selkirk, cuestiones 
que son muy importan- 
tes y también con los via- 
jes aéreos”, precisó el 
subsecretario. 

“Vamos a mejorar el 
sistema de aviones que 
existe, mejorando fre- 
cuencias de vuelos, pasan- 
do a tener tres vuelos re- 
dondos semanales duran- 

tetodo el año y no tenien- 
do esta estacionalidad que 
tenemos ahora, que en ve- 

rano y otoño hay más via- 
jes y en invierno menos”, 

agregó finalmente. 
Cabe indicar que den- 

tro de estas intenciones, 
existe también la idea de 

establecer el primer servi- 
cio de minibus en el pue- 
blo de San Juan Bautista.O 
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PLANTEAN RECUPERAR EL DETERIORADO BORDE COSTERO. 

del borde costero de Viña del Mar 
Realizando un crudo y cre 
tico análisis del estado ac- 
tual del borde costero de 
la Ciudad Jardín, particu- 
larmente del tramo com- 
prendido entre la Av. Perú 
y la Playa del dDeporte, ve- 
cinos, artesanos y organi- 
zaciones sociales anuncia- 
ron la conformación del 
Comité de Defensa del 
Borde Costero de Viña del 
Mar, una organización co- 
munitaria que “busca rei- 

vindicar nuestro derecho 
a ser parte de una ciudad 
segura,ordenada y planifi- 
cada armoniosamente en 
beneficio de sus habitan- 

tes”, según informaron 

mediante una declaración 
leída en el ingreso al Mue- 
lle Vergara. 

Los integrantes de este 
movimiento hicieron un 
llamado a los vecinos y or- 
ganizaciones comunales, 
“con y sin presencia en el 

borde costero”, a hacerse 
parte de este organización 
y aunar fuerzas en torno a 
la defensa de la calidad de 
vida y de los espacios co- 
munes históricos. 

Entre las urgencias 
planteadas desde la orga- 
nización, se mencionó la 
entrega de permisos pre- 
carios al comercio ambu- 
lante que prácticamente 
se ha tomado el borde cos- 
tero en desmedro de los 

artesanos que por más de 
30 años tuvieron su espa- 
cio en esta zona y fueron 
obligados a trasladarse al 
llamado “Pueblito artesa- 
nal”. Asimismo demanda- 
ron reponer la infraes- 
tructura retirada paulati- 
namente desde 2018, ta- 
les como luminarias y 
mobiliario urbano que se 
ubicaba en la vereda po- 
niente de la Ay. Perú entre 
5 y 8 Norte. O
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